

# BERCE DU CAUCASE : PREMIERS CHANTIERS DE LUTTE À DION-LE-MONT

CHAMOUF-HISTOIR

Après deux premières années d'inventaires, plusieurs chantiers de lutte contre la balsamine de l'Himalaya (*photo 1*) et contre la berce du Caucase (*photo 2*) ont été réalisés. Diverses formules ont été envisagées à chaque fois, avec plusieurs partenaires, mais tous ces chantiers\* ont été concertés et choisis en fonction de leur degré de pertinence à plus grande échelle. Pour cette première année, la priorité a donc été donnée au traitement de certains affluents des grands cours d'eau ou à leurs zones amont.

Le 26 mai 2010, les riverains du « chemin du Botaniste » à Dion-le-Mont ont vu passer sur leur propriété, ou à proximité, une drôle d'équipée. Dans le cadre de la campagne de lutte coordonnée par le Contrat de rivière Dyle-Gette, un écocantonnier du Service environnement, assisté par l'agent de police judiciaire chargé des infractions environnementales, ont en effet, et à plusieurs reprises, traqué l'invasive caucasienne le long de cette voie.

Pour mener à bien ce projet, des tenues vestimentaires adéquates étaient de rigueur (*photo 3*). Cet endroit étant fort fréquenté par des promeneurs de tous âges et les risques de brûlure bien réels, il était dès lors impératif d'agir au plus vite, c'est-à-dire avant la montée en graines, afin de prévenir tout incident ou dispersion des semences. Les plantes ont ensuite été exportées puis disposées en tas afin de sécher et composter.

Plusieurs années seront toutefois nécessaires avant que les sites envahis ne soient enfin débarrassés de ces plantes et qu'une végétation indigène et diversifiée puisse les remplacer.



Pour le Contrat de rivière « Dyle-Gette »,  
Jérémy GUYON  
Attaché de projets - Cartographie

\* Pour accéder aux détails des résultats 2010 :  
<http://www.crdg.be/site/realisations-du-cr-plantas-invasives/360-campagne-2010-de-lutte-contre-les-plantas-invasives.html>.

